lizados, inútiles todos vuestros propósitos inícuos de desmerecer lo que por lo mucho que vale atacáis cobardemente. Morder la arena arrastrándoos con bajeza servil, ésta es vuestra misión, inventar patrañas y necedades para explotar la ignorancia. Continuad, ihipócritas!

El pueblo culto harto os conoce y con asco os señala como mujerzuelas de la más baja estofa; seguid de desde la mala sombra, que es el más digno puesto que merecéis ocupar por lo que sois de salvajes y malvados.

TRÁGICO SUCESO

En la noche del sábado último ocurrió un trágico suceso que ha producido dolorosa impresión en esta comarca.

En una finca conocida por «Ca 'n Pagés», del término municipal de A-metlla, fué hallado el cadáver del dueño de la finca, D. Joaquín Bernal.

Unos caminantes que pasaban por allí, advirtieron manchas de sangre en la puerta de la casa, y sospechando que pudiera tratarse de un crimen, pusieron el hecho en conocimiento del juez municipal de Ametlla, el cual se trasladó inmediatamente al lugar del suceso, acompañado de algunos individios del somatén.

Al entrar en la casa apareció el cadáver del Sr. Bernal tendido en tierra con la cabeza y parte del tronce casi carbonizados. Además de las quemaduras, presentaba el cadáver dos profundas heridas en el cráneo, producidas con un hacha que se encontró en un pozo.

Avisado el juez de instrucción de esta villa, D. Felipe Rey, se trasiadó á «Ca 'n Pagés» acompañado de la la guardia civil, comenzando á instruir la primeras diligencias. De las diferentes indagaciones practicadas por el Sr. Rey, se averiguó que el autor del crimen era un vecino de Torrellas de Foix, à quien el Sr. Bernal habia tomado como mozo, el cual fué detenido, declarándose autor del hecho, manifestando que lo había realizado en defensa propia al ser amenazado por su amo, que le apuntó con un revolver. Dijo también que el suceso había ocurrido en la noche del sá-

La detención la realizó el jese de la guardia civil de esta localidad, D. Pedro Mareca Aznar con el guardia don Miguel Tudón.



CATACLISMOS

Vengan nuevos presidentes y vengan nuevos ministros; pues, señor, aquí en España parece que es un castigo el cambiar de ministerio cuando pasan cataclismos, y marchando á este paso antes de un cuarto de siglo ya todos los españoles habremos sido ministros; pero de esto, mucha culpa la tiene el catalanismo, porque nunca están contentos y andan en todo con gritos, ya en monstruosos banquetes, ya en centros instructivos predicando su programa, que aún no es bien definido, y ni ellos lo entienden ni creo que toquen pito, porque hoy son partidarios de un leal regionalismo y mañana gritan todos, viva ∉l separatismo; y con tanta sinonimia se la pasan de muy listos; más, hay quien dice el contrario de que son todos benditos.

Pero en fin, sea el que sea, yo en esto nada digo, solamente lo que sé y recuerdo al dedillo, aquellos dichosos tiempos y aquellos días tranquilos en que lucía Cambó sus discursos y escritos, trabajando por la causa, cual un profeta divino.

Y aquel tierno ruiseñor que con su quebrado pico inauguraba aquel Centre del escamot pervertido, con escuelas de piano, teoría de tejidos, gramática catalana, teneduría de libros, y dibujo y pintura, y lecciones de tresillo, cual un liceo polígiota de lo mejor existido. con mucha ciencia y arte, refinado modernismo y enseñanza de cultura por medio de un papelito, que en deshonra de la prensa se le llama El Mosquito,

Esto es una *rifada* para usted don Albertico porque este gran periódico desmiente lo que usted dijo, y en vez de ilustrar al pueblo le hace volver borrico.

Todo eso no es nada por lo que hay, señorito.

Todos esos autonómicos que usted creyó eran dignos le han hecho un disparate, que entiendo es muy dañino, pues se han amancebado con unos cuantos *perdidos* del lazo republicano que hay en este recinto.

Yo de usted jamás vendria á pasar estos caminos con aquel grande automóvil que hacía tanto ruído y yendo usted de chaffeur y afeitado el bigotillo en vez de ser ruiseñor parecia un lorito.

Por lo tanto, no se acerque, es cosa que le suplico, ó sino tendrá un disgusto de padre y muy señor mío.

Y tampoco no visite aquel Serra, su amigo, porque dice todo el mundo que con su genio maligno ha deshonrado aquel Centre, para usted tan bien querido, y ahora por disimulo se halla ya cerradito habiendo roto un cristal en recuerdo del despido.

CANARIO.

Pensamientos

El pueblo es un gran espejo donde se reflejan las virtudes o los vicios de los que le dirigen.

El corazón humano siempre desearía verse frente á frente de una cariñosa Libertad, fuente inagotable de puro amor. ¡Qué alegría siente cuando se le presenta sonriente y amable! ¡Como se avivan los nobles sentimientos del fondo del alma! Loco, la sigue en todas partes; intenta acercarse á ella, pero ¡ay! que el temor de un desengaño le detiene. Y así, silencioso, espera; vive sufriendo y amando muere.

NOTAS

Proposición.—Los diputados señores Badía, Lluch, Pericas y Barangé, haciéndose eco de las justas quejas que esta región ha venido produciendo